

Noticias UdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

HITO DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

# Doce académicos y académicas UdeC recibirán fondos VRID para potenciar la colaboración internacional

Impulsar y fortalecer la asociatividad nacional e internacional de académicos y académicas de la Universidad de Concepción en investigación, innovación y creación en todas las áreas de la cultura y el conocimiento, es el objetivo central del concurso 'Apoyo a asistencia a eventos y vinculación internacional', administrado por la Vicerrectoría de Investigación y Desarrollo, VRID.

Esta asignación, correspondiente a la primera convocatoria 2025, beneficiará a doce investigadores de diferentes facultades de la Casa de Estudios.

Gabriel Nazar Carter es especialista en psicología del trabajo y de la salud y ha centrado sus labores de investigación más reciente "en los factores psicosociales asociados a los estilos de vida, promoción de envejecimiento activo y la relación entre trabajo, salud y bienestar en personas mayores".

El financiamiento VRID obtenido le permitirá participar en el evento '39th Annual Conference of the European Health Psychology Society' en Groningen, Países Bajos. Y realizar una estadia de investigación en el Departamento de Ciencias de la Salud, sección Psicología de la Salud, del University Medical Center Groningen. "Esta actividad se enmarca en una colaboración entre dicha institución, el Doctorado en Psicología y el Centro de Vida Saludable UdeC", detalló.

En tanto, el especialista Andy Pérez de Armas se ha dedicado

**El concurso "Apoyo a asistencia a eventos y vinculación internacional" dio a conocer los resultados de su primera convocatoria 2025.**

a investigar "cómo las plantas responden a estímulos medioambientales, bióticos o abióticos, con foco en la reprogramación metabólica, y particularmente en lo relacionado a su metaboloma".

"Para ello", explica, "empleamos metabolómica basada en cromatografía de líquidos con espectrometría de masas, que permite la detección y cuantificación relativa de miles de metabolitos en forma simultánea y, mediante un tratamiento de datos integrativo, se revelan cambios metabólicos causados por el estímulo externo".

Los fondos adjudicados le permitirán asistir al congreso anual de la Metabolomics Society (Metabolomics 2025) y en el 5to Congreso Anual en Plant Science and Biosecurity, ambos en la ciudad de Praga, en Chequia, presentando charlas en cada uno.

Sobre el primero de estos eventos, Pérez destaca que "es el más importante de mundo en el área de la Metabolómica, donde anualmente asisten entre 700 y 1200 científicos de todo el mundo".

## Nuevas oportunidades para postular

Estos resultados corresponden a la primera de las tres convocatorias anuales con que cuenta este concurso. La siguiente estará recibiendo postulaciones del 01 al 31 julio, lo que será recordado en los próximos meses a través de la web de VRID.

Al respecto, el Director de Investigación y Creación Artística de la UdeC Dr. Ronald Mennickent Cid comentó que "felicitamos a los/as investigadoras que han obtenido financiamiento para realizar sus actividades en el extranjero".

"Este concurso VRID brinda oportunidades importantes para ampliar las redes de colaboración científica y someter la investigación realizada en UdeC al análisis y a la retroalimentación de pares internacionales", detalló y agregó que "por lo mismo, esperamos que la asignación de estos fondos contribuya al desarrollo y fortalecimiento de las carreras científicas de nuestros/as académicas".

## Las propuestas adjudicadas en esta versión son las lideradas, según unidad académica, por:

### Facultad de Ciencias Químicas

- Claudio Parra Montes
- Romina Romero Carrillo
- Myleidi Vera Otero

### Facultad de Cs. Naturales y Oceanográficas

- Cristian Gallardo Escárate
- Rubén Escribano Veloso

### Facultad de Ciencias Biológicas

- Pablo Oyarzún Ruiz
- María de los Ángeles García Robles

### Facultad de Ingeniería

- Luis Felipe Montoya Rendón
- Esteban Pino Quiroga

### Facultad de Ciencias Sociales

- Gabriela Nazar Carter

### Facultad de Farmacia

- Andy Jorge Pérez de Armas

### Facultad de Educación

- Pedro Salcedo Lagos



OPINIONES  
 Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE, DIRCOM UDEC